

# LETTRE D'INFORMATIONS

DE L'UNION RÉGIONALE CHAMPAGNE-ARDENNE



## ↓ édito

Par Alain FAYE, Président de la Mutualité Française Champagne-Ardenne



### Après Nantes

*Comment, malgré le soleil bien présent – un peu trop peut-être –, ne pas penser aux grands chantiers qui nous attendent à la rentrée ? La réécriture du Code de la Mutualité d'abord. Lourde tâche que d'imposer une identité statutaire forte, illustrant nos valeurs, alors depuis quelques décennies nous sommes régis par un fac-similé du Code de l'assurance ! Belle opportunité surtout de pouvoir élaborer un cadre juridique conforme à nos aspirations, respectueux de nos valeurs de Démocratie et de non lucrativité. Enthousiasmant d'actualiser notre tradition pour faire de ce énième nouveau Code un outil performant qui nous permette de lutter à armes égales avec nos concurrents du secteur marchand.*

*Mais ce challenge n'est pas le seul qu'il nous est demandé de relever ! La feuille de route nous a été transmise lors du dernier Comité de Liaison des Unions Régionales. Il va falloir adapter nos structures régionales au nouveau découpage administratif des Agences Régionales de Santé ; désormais il n'y aura plus qu'une UR pour la nouvelle entité – encore sans nom bien défini –, mais supposé ACAL. Et il nous est demandé d'être en ordre de marche au plus tard le 1<sup>er</sup> Janvier 2017 !*

*C'est un monde mutualiste nouveau qu'il nous est proposé de construire, ensemble. Alors ne nous laissons pas gangréner par la peur ou la nostalgie, évitons de patauger dans le souvenir, projetons-nous tout entier dans ce futur qu'il nous faut bâtir avec nos valeurs. "S'il y a une vie individuelle, elle n'a pas de sens et de force qu'en s'inscrivant dans la vie collective" écrit JP Darroussin dans son livre autobiographique "Et le souvenir que je garde au cœur".*

*Du passé, nous n'avons pas fait table rase. Depuis toujours, nous nous sommes nourris du sang de la solidarité. C'est ce sang là qui irrigue notre mouvement, nos entreprises. C'est ce sang là qui fertilisera notre métamorphose. Bonnes vacances à tous !*

## ↓ actualités

### 📅 Vendredi 10 juillet 2015

- Conseil d'Administration
- Etat des lieux "Lycéen, bouge 2"

### 📅 16 et 22 juillet 2015

Journées échange de pratiques dans le cadre du Pôle de compétences

### 📅 Du 28 août au 7 septembre

Stand à la Foire de Châlons sur le thème de la santé environnementale

### 📅 3 septembre 2015 - 10h

Conférence consacrée au lien social animée par l'Union Régionale à la Foire

## ↓ Congrès de Nantes

### 📅 Du 10 au 13 juin s'est tenu à Nantes le 41<sup>ème</sup> congrès de la Mutualité Française, à l'issue duquel une nouvelle résolution a été votée

Réunis à Nantes au cours de leur 41<sup>e</sup> Congrès, les mutualistes dressent un constat mitigé des réformes du système de protection sociale engagées par les pouvoirs publics, qui doivent être poursuivies et amplifiées. Pour cela, la Mutualité Française et ses mutuelles s'engagent pour une rénovation du contrat social s'appuyant sur trois piliers : la solidarité, pour un meilleur accès aux soins et une mutualisation plus large des risques ; l'efficacité, pour pérenniser le système en s'appuyant sur toutes les modalités d'intervention ; et la responsabilité en permettant aux acteurs, au premier rang desquels la Mutualité, d'y jouer pleinement leur rôle.

Ce 41<sup>e</sup> Congrès a joui d'une couverture médiatique inégalée, et la présence du Président de la République François Hollande et de la Ministre de la Santé Marisol Touraine a confirmé l'importance de ce rendez-vous incontournable à l'heure de grands bouleversements dans le secteur de la santé.

Des tables-rondes comme celles consacrées à la santé digitale ou aux nouvelles articulations entre l'assurance maladie obligatoire et l'assurance maladie complémentaire ont permis de réunir, parfois pour la 1<sup>ère</sup> fois, des acteurs majeurs dans le domaine de la santé : Jean-Paul Ortiz, Président de la Confédération des syndicats médicaux français (CSMF), Nicolas Revel, Directeur général de la Cnam et de l'Uncam ou encore Jean-Claude Ameisen, Président du Comité consultatif national d'éthique (CCNE).

Sept groupes de congressistes ont par ailleurs travaillé en ruches (ateliers de travail en petit groupe permettant d'approfondir le thème d'un forum) afin de mutualiser leurs points de vue.



De haut en bas et de gauche à droite : Laurent GOHIER (Administrateur de la Mutualité Française C.A.), Pascal BIVERT (Secrétaire général de la Mutualité Française C.A.), Jean-Louis MAILLIOT (Trésorier de la Mutualité Française C.A.), Olivier BLAUD (1<sup>er</sup> Vice-Président délégué de la Mutualité Française C.A.), Alain FAYE (Président de la Mutualité Française C.A.), Nathalie LAGACHE (Directrice de la Mutualité Française C.A.), Nathalie MAYANCE (Administratrice de la Mutualité Française C.A.), Marie-Françoise GUINOT (Administratrice de la Mutualité Française C.A.).

## ⬇ Assemblée générale

Mardi 16 juin 2016



De gauche à droite : Pascal BIVERT (Secrétaire Général), Alain FAYE (Président), Jean-Louis MAILLIOT (Trésorier Général), et Olivier BLAUD (1<sup>er</sup> Vice-Président Délégué).

Les délégués de la Mutualité Française Champagne-Ardenne se sont réunis en Assemblée Générale, le mardi 16 Juin 2015, dans les locaux de la Caisse d'Épargne de Reims. Ce fut l'occasion pour le Président Alain FAYE de dresser le bilan de l'activité de l'année écoulée, centrée sur "notre devoir de contribuer à restaurer ce même vivre ensemble" à l'origine de notre mouvement. L'occasion également de revenir sur le 41<sup>ème</sup> Congrès de la Mutualité Française et sur les attentes suscitées par l'annonce de la généralisation de la complémentaire santé par le Président de la République notamment.

L'ensemble des résolutions ont été adoptées à une très large majorité. Le Président FAYE a conclu son propos en annonçant la nécessité pour les Unions Régionales de s'adapter à la nouvelle configuration régionale élargie conforme à la réforme territoriale en cours tout en veillant à préserver la proximité avec les mutualistes.

## ⬇ XV<sup>e</sup> RIUESS à Reims

Du 27 au 29 mai 2015

A l'occasion des XV<sup>èmes</sup> rencontres du RIUESS (Réseau Inter-Universitaire de l'Economie Sociale et Solidaire), organisées sur le campus de l'université de Reims, la Mutualité Française Champagne-Ardenne, en la personne de Daniel GRANDJEAN (conseiller du Président Alain FAYE), a participé à une table-ronde sur le thème du "dynamisme des entreprises de l'Economie Sociale et Solidaire (ESS) dans le secteur de la santé". Ces rencontres avaient pour thème cette année "la créativité de l'Economie sociale et Solidaire est-elle soluble dans l'entrepreneuriat ?"

En parallèle, un stand aux couleurs de l'Union Régionale a été installé dans les allées de l'université, aux côtés d'autres acteurs de l'ESS. En tout, 230 personnes issues des 28 universités du Réseau auront participé à ces XV<sup>e</sup> RIUESS, riches en échanges autour des 17 ateliers et des quatre tables-rondes.



Le stand de l'Union Régionale de la Mutualité Française Champagne-Ardenne.

## ⬇ Ateliers [Bientôt la retraite]

Mars-avril 2015

Martine et Marthe ne regrettent pas de s'être inscrites au programme "Bientôt la retraite", organisé du 12 mars au 3 avril 2015 à Reims : "le 1<sup>er</sup> atelier animé par un médecin m'a beaucoup plu, tout comme celui consacré au bénévolat", explique Marthe. "Le notaire m'a permis d'y voir plus clair sur des sujets pas très clairs ! J'ai notamment appris que l'on pouvait changer



Martine et Marthe, durant l'atelier consacré au bénévolat.

les contrats des régimes matrimoniaux tout au long du mariage, c'était vraiment un atelier très utile", analyse quant à elle Martine. En tout, 11 personnes ont participé à ce programme, en majorité des femmes.

La journée animée par une psychologue remporte tous les suffrages : "nous avons énormément échangé avec elle, et les exercices proposés comme par exemple s'écrire une lettre depuis le futur pour imaginer ce que nous ferons en 2020, nous ont permis d'appréhender positivement cette nouvelle période de vie", affirment de concert Marthe et Martine. L'interactivité de ces ateliers a semble-t-il été très appréciée de nos deux jeunes retraitées.

## ⬇ Concert Peace & Love

19 mai 2015



Cinq artistes et techniciens champardennais, réunis par l'association Polka, ont animé ce concert hors-norme.

A Saint-Dizier, le 19 mai, 150 élèves du lycée Saint-Exupéry et du collège Anne Franck ont assisté à un concert de sensibilisation aux risques auditifs, à l'occasion duquel l'histoire de la musique mondiale a été passée en revue dans les conditions réelles d'un concert. Cette action, proposée par Polka (Pôle Régional Musiques Actuelles de Champagne-Ardenne), et financée notamment par la Mutualité Française Champagne-Ardenne, a beaucoup plu aux élèves : "je ne savais pas que c'était dangereux de garder mes écouteurs pour dormir !", explique Romane. Pour Eric Bardot, enseignant au collège Anne Franck : "parler de prévention en ayant cette approche culturelle, ça a très bien marché auprès des élèves". Des bouchons d'oreilles ont également été distribués aux élèves, visiblement ravis d'avoir assisté à ce concert hors-norme.

Directeur de la publication : Alain FAYE

Comité de rédaction : Pascal BIVERT, Olivier BLAUD, Daniel GRANDJEAN, Nathalie LAGACHE, Jean-Louis MAILLIOT, Cécile MOFFROID

Contact : Cécile MOFFROID – cmoffroid@mutualite-champagne-ardenne.fr